

ABSTRAK

Halmi Abdul Halim 3220110040: Tinjauan Konsep Maslahat Al-Tūfi dan Al-Ghazali terhadap Childfree serta Implikasinya bagi Keluarga Muslim di Indonesia

Fenomena childfree di kalangan keluarga Muslim Indonesia menimbulkan problem akademik dan normatif karena berhadapan dengan tujuan perkawinan dalam Islam, khususnya prinsip *ḥifẓ al-nasl* sebagai bagian dari *maqāṣid al-syarīʿah*. Di satu sisi, realitas sosial modern menunjukkan meningkatnya keputusan pasangan untuk tidak memiliki anak yang dipengaruhi oleh faktor ekonomi, kesehatan, psikologis, relasi gender, serta beban struktural keluarga. Di sisi lain, konstruksi hukum Islam klasik masih menempatkan keturunan sebagai orientasi utama perkawinan, sehingga muncul ketegangan antara norma syariat dan dinamika sosial kontemporer.

Permasalahan yang akan dibahas pada penelitian ini yaitu (1) Bagaimana faktor sosiologis, historis, dan yuridis fenomena childfree di Indonesia; (2) Bagaimana konstruksi pemikiran Najmuddīn al-Tūfi dan Imam al-Ghazālī dalam perspektif maslahat; (3) Bagaimana persamaan dan perbedaan keduanya; serta (4) Bagaimana implikasi hukum dan sosial praktik childfree bagi keluarga Muslim di Indonesia. Adapun tujuan yang ingin dicapai pada penelitian ini yaitu untuk: (1) Menganalisis faktor sosiologis, historis, dan yuridis fenomena childfree di Indonesia; (2) Menganalisis konstruksi pemikiran Najmuddīn al-Tūfi dan Imam al-Ghazālī dalam perspektif maslahat; (3) Menganalisis persamaan dan perbedaan keduanya; serta (4) Menganalisis implikasi hukum dan sosial praktik childfree bagi keluarga Muslim di Indonesia.

Teori yang digunakan dalam penelitian ini yaitu: (1) Teori Maqashid Syariah dari al-Syāṭibī sebagai *grand theory*. (2) Teori Ijtihad dari al-Syaukānī sebagai *middle theory*. (3) Teori Keluarga Sakinah dari Wahbah al-Zuhailī sebagai *applied theory*.

Metode penelitian yang digunakan dalam penelitian ini adalah Metode Deskriptif Analisis dengan pendekatan Yuridis Normatif, lalu jenis penelitiannya adalah Penelitian Kepustakaan. Jenis data yang digunakan Data Primer dan Data Sekunder dengan Teknik Pengumpulan Data yaitu Teknik Dokumentasi, Penelusuran Akademik dan Klasifikasi Teks. Teknik Analisis Data yaitu dengan Kondensasi Data, Penyajian Data, Penarikan Kesimpulan dan Keabsahan Data.

Hasil penelitian menunjukkan empat temuan utama. (1) Fenomena *childfree* di Indonesia lebih dominan dipengaruhi faktor struktural modern seperti tekanan ekonomi, kesehatan mental, perubahan relasi gender, dan ketidakstabilan pekerjaan, sementara secara yuridis belum terdapat pengaturan eksplisit sehingga berada dalam ruang abu-abu hukum. (2) Pemikiran Najmuddīn al-Tūfi dan Imam al-Ghazālī memiliki perbedaan metodologis dalam memahami *maslahat*, di mana al-Ghazālī menekankan *ḥifẓ al-nasl* sebagai tujuan normatif, sedangkan al-Tūfi memberikan fleksibilitas kontekstual. (3) Keduanya memiliki titik temu pada orientasi kemaslahatan sebagai tujuan hukum Islam, namun berbeda dalam pendekatan penilaiannya sehingga dapat disintesis secara komplementer. (4) Implikasi hukum penelitian ini menunjukkan bahwa praktik childfree sebagai pilihan permanen untuk tidak memiliki keturunan tidak dapat dijadikan pilihan normatif dalam hukum keluarga Islam.

ABSTRACT

Halmi Abdul Halim 3220110040: A Review of Al-Tufi and Al-Ghazali's Concept of Maslahat towards Childfree and Its Implications for Muslim Families in Indonesia

The "child-free" phenomenon among Indonesian Muslim families presents both academic and normative challenges, as it conflicts with the objectives of marriage in Islam—specifically the principle of *ḥifẓ al-nasl* (preservation of lineage) as a component of *maqāṣid al-syarī'ah* (the higher objectives of Sharia). On one hand, modern social realities reveal an increasing number of couples choosing not to have children, a decision influenced by economic, health, psychological, and gender-relational factors, as well as structural family burdens. On the other hand, classical Islamic legal frameworks continue to position procreation as the primary orientation of marriage, creating tension between Sharia norms and contemporary social dynamics.

This research addresses the following issues: (1) the sociological, historical, and juridical factors underlying the child-free phenomenon in Indonesia; (2) the conceptual frameworks of Najmuddīn al-Ṭūfī and Imam al-Ghazālī regarding the concept of **maslahat** (public interest/welfare); (3) the similarities and differences between their perspectives; and (4) the legal and social implications of the child-free practice for Muslim families in Indonesia. Consequently, the research aims to: (1) analyze the sociological, historical, and juridical factors of the child-free phenomenon in Indonesia; (2) analyze the conceptual frameworks of Najmuddīn al-Ṭūfī and Imam al-Ghazālī regarding *maslahat*; (3) analyze the similarities and differences between their perspectives; and (4) analyze the legal and social implications of the child-free practice for Muslim families in Indonesia. The theories employed in this study are: (1) Al-Shāṭibī's theory of Maqāṣid Sharī'ah as the grand theory; (2) Al-Shawkānī's theory of Ijtihād as the middle-range theory; and (3) Wahbah al-Zuhaylī's theory of the Sakinah family as the applied theory.

The research employs a descriptive-analytical method with a normative-juridical approach, utilizing library research. Data sources include both primary and secondary data, gathered through documentation, academic literature review, and text classification. Data analysis techniques involve data condensation, data presentation, conclusion drawing, and data validation.

The study yields four key findings. (1) The child-free phenomenon in Indonesia is predominantly driven by modern structural factors such as economic pressure, mental health concerns, shifting gender relations, and job instability while the lack of explicit legal regulation places it in a legal gray area. (2) The perspectives of Najmuddīn al-Ṭūfī and Imam al-Ghazālī reveal methodological differences regarding the concept of *maṣlaḥah* (public interest/welfare); al-Ghazālī emphasizes *ḥifẓ al-nasl* (preservation of progeny) as a normative objective, whereas al-Ṭūfī allows for contextual flexibility. (3) While both scholars converge on the orientation of *maṣlaḥah* as the objective of Islamic law, they differ in their evaluative approaches, allowing for a complementary synthesis of their views. (4) The legal implications of this study indicate that the practice of being child-free as a permanent choice not to have offspring cannot be adopted as a normative option within Islamic family law.

مراجعة لمفهوم المصالحة عند الطوفي والغزالي تجاه الأطفال وآثاره على الأسر: المسلمة في إندونيسيا

تطرح ظاهرة "عدم الإنجاب" بين الأسر المسلمة في إندونيسيا تحديات أكاديمية ومعيارية؛ إذ تتعارض مع مقاصد الزواج في الإسلام وتحديداً مبدأ "حفظ النسل" باعتباره ركيزة من ركائز "مقاصد الشريعة". فمن ناحية، تكشف الواقع الاجتماعي المعاصر عن اتجاه متزايد لدى الأزواج لاختيار عدم إنجاب الأطفال، مدفوعاً بعوامل اقتصادية وصحية ونفسية، واعتبارات تتعلق بالعلاقات بين الجنسين، فضلاً عن الأعباء الأسرية الهيكلية. ومن ناحية أخرى، تمنح الأطر الفقهية الإسلامية التقليدية الأولوية للإنجاب باعتباره هدفاً رئيسياً للزواج، مما يخلق حالة من التوتر بين معايير الشريعة والديناميكيات الاجتماعية المعاصرة.

يتناول هذا البحث القضايا التالية: (1) العوامل الاجتماعية والتاريخية والفقهية الكامنة وراء ظاهرة عدم الإنجاب في إندونيسيا؛ (2) الأطر المفاهيمية لنجم الدين الطوفي والإمام الغزالي فيما يتعلق بمفهوم المصلحة؛ (3) أوجه التشابه والاختلاف بين وجهات نظرهما؛ و(4) الآثار القانونية والاجتماعية لممارسة عدم الإنجاب على الأسر المسلمة في إندونيسيا. يهدف البحث إلى: (1) تحليل العوامل الاجتماعية والتاريخية والفقهية لظاهرة عدم الإنجاب في إندونيسيا؛ (2) تحليل الأطر المفاهيمية لنجم الدين الطوفي والإمام الغزالي بشأن "المصلحة"؛ (3) تحليل أوجه التشابه والاختلاف بين وجهات نظرهما؛ و(4) تحليل الآثار القانونية والاجتماعية لممارسة عدم الإنجاب على الأسر المسلمة في إندونيسيا.

تتمثل النظريات الموظفة في هذه الدراسة فيما يلي: (1) نظرية الشاطبي حول "مقاصد الشريعة" باعتبارها *النظرية الكبرى (2) نظرية الشوكاني حول "الاجتهاد" باعتبارها نظرية متوسطة المدى *كيلورجا سكينه (عائلة هادنة متناغمة) ب تعتمد هذه الدراسة المنهج الوصفي التحليلي بأسلوب معياري فقهي، وتتخذ من البحث المكتبي وسيلتها الأساسية؛ حيث تستند إلى بيانات أولية وثانوية جمعت عبر التوثيق، ومراجعة الأدبيات الأكاديمية، وتصنيف النصوص. وتتضمن عملية تحليل البيانات مراحل: التكتيف، والعرض، واستخلاص النتائج، والتحقق من صحتها. وقد توصلت الدراسة إلى أربع نتائج رئيسية: (1) تُعزى ظاهرة "العزوف عن الإنجاب" في إندونيسيا في المقام الأول إلى عوامل هيكلية حديثة—مثل الضغوط الاقتصادية، والمخاوف المتعلقة بالصحة النفسية، وتغير العلاقات بين الجنسين، وعدم الاستقرار الوظيفي—في حين أن غياب التشريعات القانونية الصريحة يضع هذه الظاهرة في منطقة قانونية رمادية. (2) تتباين وجهات نظر كل من "نجم الدين الطوفي والإمام الغزالي" فيما يتعلق بمفهوم "المصلحة"؛ إذ يشدد الغزالي على "حفظ النسل" كغاية معيارية، بينما يتيح الطوفي مرونة تراعي السياق. (3) وعلى الرغم من اشتراك العالمين في التركيز على "المصلحة" كغاية للشريعة الإسلامية، إلا أن مناهجها في التقييم تختلف، مما يتيح إمكانية التوفيق بين آرائهما بشكل تكاملي. (4) تشير الآثار القانونية لهذه الدراسة إلى أن ممارسة العزوف عن الإنجاب—باعتباره خياراً دائماً للبقاء بلا ذرية—لا يمكن اعتمادها كخيار معياري ضمن أحكام الأسرة في الشريعة الإسلامية. اعتبارها النظرية التطبيقية